
 

 

 

Viernes 21 de Febrero 2025 

 
CMIC NACIONAL 

 

Destaca la Gobernadora trabajo de la industria de la construcción. 
(2025-02-20, Noemí Carmona, Estado 29 TLX (Sitio), ) 
La gobernadora Lorena Cuéllar Cisneros reconoció la importancia de la industria de la 
construcción como motor de desarrollo, crecimiento económico, de empleo y bienestar para 
Tlaxcala, pues gracias a este sector se logran construir diversas obras en beneficio de la 
población. El presidente nacional de CMIC, Luis Méndez Jaled, consideró que la infraestructura 
es la columna vertebral del desarrollo económico y social, pues invertir en este tema genera 
empleos, impulsa la competitividad y mejora la calidad de vida. 
Ultra Noticias EDO.MEX (sitio),Periódico Enfoque (Sitio),Expediente Político TLAX (sitio),Zacatelco Radio TLX (Sitio), 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

Capacitan Centro y CMIC a mujeres como auxiliares viales 
(2025-02-21, Redacción, La Verdad del Sureste TAB (sitio), ) 
Para abrirles oportunidades en el campo laboral, empoderarlas y dotarlas de conocimientos en 
oficios no tradicionales para las mujeres, el Gobierno de Centro, en conjunto con la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Tabasco, puso en marcha este jueves el 
Curso-Taller de Auxiliares Viales ("Bandereras") dirigido a 50 mujeres inscritas procedentes de 
diversas localidades del municipio. 
Ahora Tabasco TAB (sitio), 
 

'Un retroceso', reforma aprobada de Infonavit: CMIC 
(2025-02-20, Claudia Barrientos, DGO El Siglo de Durango (sitio), ) 
Como un retroceso, calificó el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Durango, Francisco Salazar Mendía, la reforma aprobada al Infonavit. 
Expuso que era una de las entidades más fuertes a nivel mundial en cuanto a créditos, de tal 
suerte que la reforma recientemente aprobada sí implica un retroceso. 
 

Alejandro Cagigas Obeso nuevo Presidente de la CMIC 
(2025-02-20, Redacción, Andrés Salomón, Quadratín VER (sitio), ) 
Al rendir protesta como nuevo presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Delegación Veracruz-Puerto, Alejandro Cagigas Obeso se comprometió a 
trabajar en unidad con los agremiados para fortalecer el sector e impulsar acciones firmes y 
colaborativas que fomenten el crecimiento y desarrollo de los constructores veracruzanos. 
Al Calor Político VER (sitio), 
 

Presupuesto para bacheo debería ser mayor por estado de vialidades 
(2025-02-20, Redacción, Urbeconomica (Sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Gustavo 
Vargas Constantini, comentó que los 109.9 millones de pesos para bacheo que aplicará el 
Ayuntamiento de Puebla "es un recurso importante para la conservación y mantenimiento de las 
vialidades, sin embargo por la situación en las que se encuentran estas al día de hoy creemos 
en que este debería de aumentar o ser mayor". 
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Fortalecen sector empresarial y Municipio plan estratégico de desarrollo económico 
(2025-02-20, Redacción, Grupo Metrópoli (Sitio), ) 
Con el objetivo de seguir fortaleciendo el plan estratégico de desarrollo económico y de inversión, 
el presidente municipal Eduardo Gattás Báez sostuvo la segunda mesa de trabajo con el sector 
empresarial de la Capital de Tamaulipas. En la reunión con líderes empresariales, participó la 
diputada local Blanca Anzaldúa Nájera y los presidentes de CANACO Greyci Ethel Robles, 
Enrique Cárdenas del Avellano de la Asociación de Gasolineros Meta C-40, Jorge Adán 
Contreras Galván de CMIC, David Canales González de CANIRAC. 
 

Inician reelecciones de organismos empresariales | Noticias de Sonora | El Imparcial 
(2025-02-20, Redacción, Miradas (sitio), ) 
Los afiliados a los diferentes organismos empresariales en Sonora arrancaron las asambleas 
anuales para llevar a cabo el proceso de elección de sus presidentes. La Cámara Nacional de la 
Industria de la Transformación (Canacintra) fue la primera en citar a asamblea para llevar a cabo 
la elección del presidente y por unidad se decidió que Juan Álvaro Corral Aguirre fuera reelecto 
para el período 2025-2026. Este día le tocará el turno a la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC) en un evento privado para definir si Adrián Camou Loera, quien tiene 
dos años en el cargo de presidente, se queda uno más o es relevado por alguien más. 
 

Vigilarán senadores quiebra de AHMSA 
(2025-02-21, Juan Ramón Garza, Zócalo COAH (sitio), ) 
Es bueno que una comisión de senadores vigile el proceso de quiebra de Altos Hornos de México, 
porque eso va a garantizar que se lleve conforme a derecho y lo más transparente posible, opinó 
el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Monclova, 
Humberto Prado Montemayor. Asimismo, advirtió que hay que tener paciencia, ya que el proceso 
de venta de la siderúrgica se podría demorar, mínimo un año, incluso más, si alguien presenta 
una demanda, con lo que se podría parar. 
 

Familias agradecen mayor movilidad con entrega de prótesis y sillas de ruedas PCI 
(2025-02-20, Redacción, Notigape TAMPS (sitio), ) 
Las familias beneficiadas con la entrega de 13 Prótesis de Miembros Inferiores y 6 Sillas de 
Ruedas para niños con Parálisis Cerebral Infantil, que fue posible gracias al esfuerzo conjunto 
del Gobierno Municipal, encabezado por el Alcalde, Carlos Peña Ortiz, el DIF Reynosa, presidido 
por Carlos Luis Peña Garza y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
Reynosa, agradecen el sumar esfuerzos que representan una esperanza y una mejor calidad de 
vida para quienes enfrentan diariamente retos de movilidad. 
Buro Periodístico Online,La Dosis Diaria TAMPS (sitio),Línea Directa TAMPS (sitio),Valle del Norte TAMPS (sitio), 
 

Escalpelo, 20 de Febrero 
(2025-02-20, Redacción, El Heraldo Aguascalientes AGS (sitio), ) 
SE DEJÓ CHIQUEAR el fiscal en tránsito Manuel Alonso García y sonriente recibió el 
nombramiento como miembro honorario de la Barra de Abogados del Estado, al término de la 
conferencia que impartió a los litigantes sobre la implementación del Modelo de Seguridad y 
Justicia, en las instalaciones de la delegación estatal de la CMIC... 
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Pemex inicia pago a proveedores en el sur de Veracruz ¿cuánto debe? 
(2025-02-20, Agencias, BBM Noticias OAX (sitio), ) 
Los pagos a proveedores de Petróleos Mexicanos (Pemex) ya comenzaron en el sur de Veracruz, 
aunque no ha sido con todos, reveló el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Iván Ordaz Aréchiga. "Sí ha estado caminando el tema, no la velocidad 
que quisiéramos, pero sí tenemos conocimiento que al menos el portal de Nafinsa sí fue abierto 
para ciertas empresas, ya hay empresas que pueden ir subiendo sus documentos", indicó Ordaz 
Aréchiga. 
Diario del Istmo VER (sitio), 
 

Empresarios Constructores en Quintana Roo Esperan Graves Afectaciones por 
Aranceles del 25% al Acero y Aluminio 
(2025-02-20, Redacción, Diario Cambio 22 QROO (sitio), ) 
Ante la imposición de los aranceles de un 25% al acero y aluminio por parte del gobierno de los 
Estados Unidos a partir del próximo 12 de marzo, los empresarios constructores en Quintana 
Roo se preparan para las afectaciones que esto traerá consigo y de ver que la inflación no haga 
que los materiales de construcción se encarezcan más. El presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) en Quintana Roo Ulises Morales Estrada, quien 
señaló que están al pendiente de las negociaciones que se iniciarán en torno a este tema, con la 
confianza de que se pueda revertir el porcentaje de los aranceles y no dañar al sector de la 
construcción, especialmente porque el acero y el aluminio son insumos básicos y porque en caso 
de que el gobierno americano no disminuya o ponga en pausa dicha medida, el impacto que se 
espera es mayúsculo y repercutirá en las obras que actualmente se tienen en desarrollo. 
 

'Cárcel para Alonso Ancira': Eugenio Williamson 
(2025-02-21, Juan Ramón Garza, Zócalo COAH (sitio), ) 
"Por justicia social, ojalá y el Gobierno Federal llegue a perseguir a Alonso Ancira y lo llegara a 
meter a la cárcel", manifestó el empresario Eugenio Williamson Yribarren, pero dijo que en este 
momento lo que más interesa es que se arregle la situación de Altos Hornos de México, que se 
venda, se liquide a los extrabajadores y se ponga a producir para generar empleos. Comentó que 
sería directamente el Gobierno Federal el que tendría que decidir extraditar a Ancira de Estados 
Unidos por el incumplimiento del pago de 112.5 millones de dólares por la venta irregular a Pemex 
de la planta de Agronitrogenados. En relación de la información que el síndico, Víctor Manuel 
Aguilera, quien dio a conocer a la Comisión de Senadores que vigila el proceso de quiebra de 
AHMSA que los pasivos que enfrenta la acerera ascienden a 60 mil millones de pesos, el ex 
Presidente de la CMIC dijo que desde un inicio se sabía las condiciones en que se encontraba 
la empresa en ese sentido. 
 

Preocupación de constructores por aranceles al acero y aluminio 
(2025-02-21, Redacción, Diario Imagen On Line CDMX (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Quintana 
Roo, Ulises Morales Estrada, ha expresado su preocupación ante los aranceles al acero y al 
aluminio anunciados por el gobierno de los Estados Unidos. Estos aranceles, que implican un 
aumento del 25% en el precio de estos materiales, podrían tener un impacto significativo en el 
sector de la construcción en México, especialmente en la construcción de domos en escuelas. 
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Morales Estrada advirtió que el aumento en el costo del acero y el aluminio podría afectar el 
número de domos proyectados para construirse en las escuelas de nivel básico. 
 

Presenta Alcalde agenda de actividades por el Día Internacional de las Mujeres 
(2025-02-20, Redacción, Municipio Chihuahua CHIH (sitio), ) 
El alcalde Marco Bonilla, anunció un calendario de actividades en conmemoración del "Día 
Internacional de las Mujeres" celebrado el 8 de marzo, para concientizar sobre la igualdad de 
género y brindar herramientas para fortalecer del desarrollo de las mujeres en diversos ámbitos. 
AGENDA COMPLETA Martes 25 de febrero: networking "Creciendo juntas", 8:30 am, en CMIC. 
La Jiribilla CHIH (sitio), 
 

Américo Vs Cabeza N... 
(2025-02-20, Redacción, Nota Tamaulipas TAMPS (sitio), ) 
Con el objetivo de seguir fortaleciendo el plan estratégico de desarrollo económico y de inversión, 
el presidente municipal Eduardo Gattás Báez sostuvo la segunda mesa de trabajo con el sector 
empresarial de la Capital de Tamaulipas. Tras su visita a las ciudades de Brownsville y McAllen, 
Texas en búsqueda de oportunidades de inversión, Gattás Báez informó a los presidentes de 
cámaras empresariales que la proyección de inversión para el 2025 es de 1,200 millones de 
pesos con la meta de alcanzar los 1,500 millones. En el encuentro, donde estuvo acompañado 
por la Asesora en Desarrollo Económico Diana Brisseida Céspedes, se presentaron proyectos 
de inversión, propuestas de promoción turística y un informe del avance en el proyecto estatal 
para la instalación del puerto seco que arranca en el 2027 con una inversión de 690 millones de 
pesos. En la reunión con líderes empresariales, participó la diputada local Blanca Anzaldúa 
Nájera y los presidentes de CANACO Greyci Ethel Robles, Enrique Cárdenas del Avellano de la 
Asociación de Gasolineros Meta C-40, Jorge Adán Contreras Galván de CMIC, David Canales 
González de CANIRAC. 
 

Preocupación entre empresarios constructores quintanarroenses por aranceles al acero 
y al aluminio 
(2025-02-20, Redacción, DRV QROO (sitio), ) 
Ante la imposición del gobierno de los Estados Unidos de aranceles del 25% al acero y aluminio 
a partir del próximo 12 de marzo, los empresarios constructores en el estado, ya se preparan 
para las afectaciones que esto traerá consigo. Por lo que están a la expectativa sobre todo, de 
ver que la inflación no haga que los materiales se encarezcan más, para que no repercuta en las 
obras que se tienen en desarrollo actualmente, aseguró el presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) en Quintana Roo Ulises Morales Estrada. 
 

Fortalecen sector empresarial y Municipio plan estratégico de desarrollo económico 
(2025-02-20, Redacción, Sentido Común TAMPS (sitio), ) 
Con el objetivo de seguir fortaleciendo el plan estratégico de desarrollo económico y de inversión, 
el presidente municipal Eduardo Gattás Báez sostuvo la segunda mesa de trabajo con el sector 
empresarial de la Capital de Tamaulipas. En la reunión con líderes empresariales, participó la 
diputada local Blanca Anzaldúa Nájera y los presidentes de CANACO Greyci Ethel Robles, 
Enrique Cárdenas del Avellano de la Asociación de Gasolineros Meta C-40, Jorge Adán 
Contreras Galván de CMIC, David Canales González de CANIRAC. Al igual que Manuel Roche 
Rangel de CANIETI, Jaime Garza Hinojosa de AMPI, Rubén García Carcur de la Asociación de 
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Hoteles y Moteles y Enrique Eduardo de la Garza Sánchez del Club Rotario Empresarial y Olga 
Aurora Méndez del Colegio de Ingenieros y Arquitectos. 
 

CENA DE NEGROS 
(2025-02-20, Daisy Herrera, Daisy Herrera TAMP (sitio), ) 
Con el objetivo de seguir fortaleciendo el plan estratégico de desarrollo económico y de inversión, 
el presidente municipal Eduardo Gattás Báez sostuvo la segunda mesa de trabajo con el sector 
empresarial de la Capital de Tamaulipas. Tras su visita a las ciudades de Brownsville y McAllen, 
Texas en búsqueda de oportunidades de inversión, Gattás Báez informó a los presidentes de 
cámaras empresariales que la proyección de inversión para el 2025 es de 1,200 millones de 
pesos con la meta de alcanzar los 1,500 millones. En el encuentro, donde estuvo acompañado 
por la Asesora en Desarrollo Económico Diana Brisseida Céspedes, se presentaron proyectos 
de inversión, propuestas de promoción turística y un informe del avance en el proyecto estatal 
para la instalación del puerto seco que arranca en el 2027 con una inversión de 690 millones de 
pesos. En la reunión con líderes empresariales, participó la diputada local Blanca Anzaldúa 
Nájera y los presidentes de CANACO Greyci Ethel Robles, Enrique Cárdenas del Avellano de la 
Asociación de Gasolineros Meta C-40, Jorge Adán Contreras Galván de CMIC, David Canales 
González de CANIRAC. 
 

Olga Patricia y Carmen Lilia, opciones en el 2028 
(2025-02-20, Redacción, La Portada TAMPS (Sitio), ) 
El alcalde Eduardo Gattás Báez y el sector empresarial victorense, sostuvieron una segunda 
mesa de trabajo con el objetivo de tomar acuerdos que fortalezcan el plan estratégico de 
desarrollo económico y de inversión, que genere empleo y mejores condiciones de bienestar para 
los capitalinos. En esa reunión se presentaron proyectos de inversión, propuestas de promoción 
turística y un informe del avance en el proyecto estatal para la instalación del puerto seco que 
arranca en el 2027 con una inversión de 690 millones de pesos, el alcalde contó con la 
participación de la Asesora en Desarrollo Económico Diana Brisseida Céspedes, También 
participaron la diputada local Blanca Anzaldúa Nájera y los presidentes de CANACO Greyci Ethel 
Robles, Enrique Cárdenas del Avellano de la Asociación de Gasolineros Meta C-40, Jorge Adán 
Contreras Galván de CMIC, David Canales González de CANIRAC, entre otros líderes 
empresariales. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

La jefa de gobierno desmiente expropiaciones en la CDMX y acusa campaña de 
desinformación 
(2025-02-21, Aurelio Sánchez, La Prensa, . 1, 3) 
La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, aclaró que la reforma al 
Código Fiscal -aprobada a finales de 2024- no busca expropiar propiedades para la política de 
vivienda de su administración, sino actualizar el padrón catastral. La medida, explicó la 
mandataria local, solo involucra a 3 por ciento de las 2.5 millones de cuentas catastrales en la 
capital y responde a un principio de "justicia fiscal". 
 

Sheinbaum y el sueño mexicano de la vivienda propia 
(2025-02-21, Redacción, Noticias de Tampico TAMS (sitio), ) 
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Desde su fundación en 1972 bajo los auspicios del "echeverrismo", el Infonavit fue una panacea 
que la clase trabajadora vio con grandes expectativas, sobre todo porque la voz oficial de esos 
tiempos, dijo que en 25 años todos los elementos inscritos en este sistema tendrían el beneficio 
de una vivienda, lo cual no ocurrió. En esas circunstancias, hasta el más pesimista se hizo 
ilusiones de que tendría casa propia en algún momento. 
 

Reforma al Infonavit: ¿un riesgo para el ahorro de los trabajadores? 
(2025-02-20, Antonio Sandoval, FIN Alto Nivel (sitio), ) 
La reforma al Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) fue 
finalmente aprobada el pasado 13 de febrero en el Congreso. Se trata de la mayor reforma para 
dicho organismo desde su fundación en 1972. Dicha reforma ha generado polémica, 
especialmente porque están en juego alrededor de 2.4 billones de pesos, cerca de 117,000 
millones de dólares al tipo de cambio promedio de 20.51 pesos por dólar, que pertenecen a los 
trabajadores y se encuentran en la subcuenta de vivienda. Todo indica que estos recursos serán 
utilizados para financiar el principal cambio que introduce la reforma: la construcción de viviendas 
mediante una empresa filial del Infonavit. 
 

La industria de la construcción sigue en zozobra por los aranceles de Trump. 
(2025-02-20, Felipe González, EdoMex 90.1 Mix, ) 
El sector de la construcción en México se muestra preocupado por la posibilidad de que se 
implementen aranceles sobre el acero y el aluminio, lo que podría elevar significativamente los 
costos de construcción. Adolfo Castillo Guanaco, presidente de la Asociación Mexicana de la 
Industria de la Construcción, advirtió que estos materiales representan hasta el 60% del costo de 
ejecución de una obra. La incertidumbre ha llevado a los contratistas a considerar la posibilidad 
de cancelar proyectos debido a los aumentos de costos. Para mitigar el impacto, algunos han 
optado por mantener un stock de materiales. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Pone 'El Mayo' ultimátum: me repatrian... o el colapso 
(2025-02-21, Abel Barajas, Reforma, . 1) 
Ismael "El Mayo" Zambada, líder del Cártel de Sinaloa, exigió al Gobierno de México que reclame 
a Estados Unidos su repatriación porque, de no hacerlo, la relación entre los dos países sufrirá 
un "colapso". En julio de 2024, Zambada dijo haber sido engañado por Joaquín Guzmán López, 
hijo de "El Chapo" Guzmán, y secuestrado en Culiacán para entregarlo en Texas a autoridades 
estadounidenses que lo encarcelaron en Nueva York, donde enfrenta cargos por delincuencia 
organizada, homicidio, narcotráfico en gran escala lavado de dinero, entre otros. 
 

Ha capturado México a 9 extraditables pedidos por Washington 
(2025-02-21, Alejandra Canchola, El Universal, . 1, 4) 
El gobierno de México ha detenido a nueve presuntos delincuentes buscados por Estados Unidos 
y que están relacionados con el tráfico de drogas y armamento. De los nueve capturados, cinco 
pertenecen al Cártel de Sinaloa. Entre los detenidos hay cuatro extranjeros, tres relacionados 
con el tráfico de fentanilo, cocaína y metanfetaminas a Estados Unidos. 
 

INE exprime a OPLES para sortear recorte 
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(2025-02-21, Aurora Zepeda, Excélsior, . 1, 5) 
Por primera vez en su historia, el INE se vio en la necesidad de "pasar la charola" a los institutos 
electorales de las entidades para que cooperen para pagar a sus supervisores y capacitadores 
(CAE), debido a su precaria situación económica ante recorte de 13 mil millones de pesos que le 
aplicó la Cámara de Diputados. El INE informó a los institutos locales que utilizará el dinero que 
aporten para adquirir útiles de escritorio, documentación electoral compartida, portagafetes, 
equipamiento y acondicionamiento de casillas electorales, entre otros rubros. 
 

Sheinbaum refuerza la Constitución contra injerencia extranjera 
(2025-02-21, Gaspar Vela, Milenio Diario, . 1, 4 5) 
La presidenta Claudia Sheinbaum envió al Congreso una iniciativa de reforma para proteger la 
soberanía mexicana ante intervenciones desde el extranjero e imponer la pena más severa 
prisión preventiva oficiosa a quien, sin autorización ni colaboración con el Estado, realice labores 
de investigación y persecución. La reforma, agregó, modifica las penas y amplía los delitos, 
porque no existe la figura de uso de drones o aeronaves. 
 

Presidenta envía iniciativa contra toda injerencia extranjera 
(2025-02-21, Georgina Saldierna, Emir Olivares, Angeles Cruz, La Jornada, . 1, 3) 
La presidenta Claudia Sheinbaum envió al Congreso de la Unión una iniciativa de reforma a los 
artículos 19 y 40 de la Constitución en materia de fortalecimiento de la soberanía nacional y para 
introducir el delito de terrorismo. La propuesta sigue a la decisión del gobierno de Estados Unidos 
de designar como organizaciones terroristas globales a seis grupos del crimen organizado de 
México. El objetivo es dejar claro, afirmó la mandataria en su conferencia del jueves, que con 
cualquier país, y sobre todo con el vecino del norte, "colaboramos, nos coordinamos, trabajamos 
juntos", pero sin injerencismo ni violación a la soberanía. 
 

Descarta Banco de México frenar recortes a tasas por incertidumbre 
(2025-02-21, Ana Martínez, El Financiero, . 1, 4) 
Cuatro de los cinco integrantes de la Junta de Gobierno del Banxico coinciden en seguir con los 
recortes la tasa de referencia, e incluso repetir una baja de 50 puntos base, pese a la 
incertidumbre por las políticas comerciales de EU. Según las minutas de la pasada reunión de 
política monetaria, sólo un miembro alertó sobre los riesgos de acelerar el paso ante el entorno 
que se enfrenta. Analistas consideran que hay condiciones para otra baja de medio punto 
porcentual el próximo 27 de marzo. 
 

Ventas al menudeo en México cierran el 2024 con caída de 0.6% Inegi 
(2025-02-21, Octavio Amador, El Economista, . 1, 22) 
En el 2024 los ingresos por ventas al menudeo en México se contrajeron 0.6% en lo que fue su 
primera caída desde el 2020, año en el que irrumpió la pandemia de Covid-19. De acuerdo con 
los datos de la Encuesta Mensual sobre Empresas Comerciales (EMEC), reportados este jueves 
por el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi), el año pasado se observaron 
descensos de ventas en 13 de las 22 categorías de mercancías y canales de comercialización 
que mide la encuesta. 
 

Netflix invertirá mil mdd en México 
(2025-02-21, Atzayacatl Cabrera, El Sol de México, . 1, 14) 
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Durante los próximos cuatro años, Netflix invertirá mil millones de dólares en la producción de 
series y películas en México, según anunció Ted Sarandos, codirector ejecutivo de la empresa. 
La producción de series y películas impactará de manera benéfica para crear oportunidades y 
espacios laborales. Sarandos destacó la importancia que representa México para Netflix, al ser 
el primer país donde se grabó la primera serie fuera de Estados Unidos, e impulsó otras 
producciones como Roma, que fueron galardonadas con el Premio Oscar. 
 

Pide máxima pena para injerencistas 
(2025-02-21, Carlos Navarro, El Heraldo de México, . 1, 4) 
En respuesta a la catalogación de los cárteles mexicanos como organizaciones terroristas por 
parte de Estados Unidos, la presidenta Claudia Sheinbaum propuso la pena máxima de cárcel 
para los injerencistas. En la mañanera, la titular del Ejecutivo informó que envió al Congreso de 
la Unión dos iniciativas de ley para reformar los artículos 19 y 40 constitucionales, que van contra 
el tráfico de armas y la defensa de la soberanía nacional. 
 

Casi 23 mil mdp en anomalías de estados 
(2025-02-21, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3) 
La Auditoría Superior de la Federación detectó 22 mil 797 millones de pesos en irregularidades 
financieras en 30 entidades. La lista la encabezan: Baja California Sur, con 3 mil 203 millones de 
pesos; Veracruz, con 2 mil 923, y Morelos. La revisión también contempla que Segalmex tiene 
146.6 mdp pendientes por aclarar y un posible daño al erario de 2 mil 76 millones 520 mil 176 
pesos en los tramos 1, 2, 3 y 4 del Tren Maya. Otras instituciones como Birmex, IMSS y el Fonatur 
también fueron observadas. 
 

Crecen denuncias  
(2025-02-21, David Martinez, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
Las denuncias de acoso y maltrato en planteles escolares en la Ciudad de México (CDMX) se 
han duplicado durante los últimos años. Datos del Consejo Ciudadano para la Seguridad y 
Justicia (CCSJ), revelan que en 2024 aumentaron 205 por ciento los reportes de acoso escolar, 
bullying, en comparación con el 2019. Estas cifras se dan en el contexto del caso de Fátima, 
alumna de la escuela secundaria número 236, en la alcaldía Iztapalapa, quien, según denuncias 
de su familia, padecía acoso escolar por parte de sus compañeros, lo que derivó en que el 4 de 
febrero pasado fuera presuntamente arrojada desde el tercer piso del plantel. 
 

La nueva mente 
(2025-02-21, Juan Villoro, Reforma, . 9) 
Los datos digitales se almacenan en un sitio que el marketing bautizó con el nombre idílico de 
"nube", pero que parece una ferretería cibernética. En la revista Arquitectura Viva, Marina Otero 
escribió acerca de las redes físicas que permiten el traslado de la información: "Cables de fibra 
óptica conectan los centros de datos con los usuarios a la velocidad de la luz a través de 
geografías enredadas con minas, fábricas, puertos, puntos de conmutación, torres de telefonía y 
los espacios de la vida cotidiana". No es de extrañar que el ChatGPT deje una huella de carbono 
equivalente a la de un auto en 850 mil kilómetros. 
 

El Espectador // Los radares los pone Estados Unidos 
(2025-02-21, Hiroshi Takahashi, El Sol de México, . 5) 
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Un sistema de radares del Comando Norte Aeroespacial de Defensa y del Comando Norte de 
Estados Unidos fue clave para que las Fuerzas Armadas mexicanas interceptaran y aseguraran 
al menos 45 aeronaves cargadas con cocaína y dinero procedente de Sudamérica durante el 
sexenio de Andrés Manuel López Obrador. La actividad militar incluyó el despliegue de aeronaves 
de detección e intercepción, así como equipos multidisciplinarios en los aeropuertos de Monterrey 
y Chihuahua. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Analizan temas del transporte 
(2025-02-21, Enrique Torres, El Heraldo de México, . 21) 
Representantes de la industria de autotransporte se reunieron con el titular de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Antonio Esteva Medina, para 
evaluar las acciones que realizarán en materia de seguridad en la red carretera federal y temas 
estratégicos de infraestructura vial, con lo que se busca fomentar la competitividad en las 
carreteras. Leonardo Gómez, presidente de la Asociación Nacional de Transporte Privado 
(ANTP) señaló que en la reunión analizaron tres temas: balizado de camiones, seguridad y apoyo 
a los repatriados que llegan de Estados Unidos. En el evento asistieron representantes del CCE, 
Canacar, Canapat, Concamin ANCIV y la ANTP, así como funcionarios de la SICT. 
 

Historias de NegoCEOs // Trump y la 4T reagrupan a la iniciativa privada 
(2025-02-21, Mario Maldonado, El Universal, . 9) 
Desde el sexenio pasado, con la llegada de Andrés Manuel López Obrador a la Presidencia, las 
cúpulas empresariales comenzaron a reorganizarse: cambiaron los liderazgos del Consejo 
Coordinador Empresarial y del Consejo Mexicano de Negocios, las dos organizaciones más 
relevantes de la iniciativa privada, mientras que la relación entre el poder económico y político 
también se modificó, por lo menos en las formas, pues los ricos se hicieron más riCOS y los 
empresarios favoritos, forjados en los gobiernos priistas y panistas, siguieron dominando las 
contrataciones públicas. Así como en la política, López Obrador intentó crear una nueva clase 
empresarial, pero no le alcanzó el tiempo. 
 

In Versiones  
(2025-02-21, In Versiones, Milenio Diario, . 16) 
Carlos Ramirez Capó regresa a la Canadevi Con el aval de 90 por ciento de los afiliados a la 
Cámara Nacional de la Industria de la Vivienda, la asamblea general ordinaria reeligió como 
presidente del organismo a Carlos Eduardo Ramirez Capó, quien sustituye a Luis Alberto Moreno 
Gómez Monroy, a cargo de esa posición durante tres años. 
 

Reconoce Waldo Fernández papel fundamental de la CONCAMIN en la economía 
mexicana 
(2025-02-20, Sergio García, El Heraldo de México (sitio), ) 
Durante su participación en la Asamblea de la Confederación de Cámaras Industriales de los 
Estados Unidos Mexicanos (CONCAMIN), el Senador Waldo Fernández destacó el papel 
fundamental del sector empresarial y de los trabajadores en el crecimiento económico de México. 
En su intervención, el legislador reconoció el liderazgo y compromiso de los empresarios y 
trabajadores que han posicionado a México como un actor clave en la economía global. 
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Rosa Icela Rodríguez resalta colaboración entre Gobierno y empresarios en la Asamblea 
de Concamin 
(2025-02-21, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
En su intervención durante la CVII Asamblea General Ordinaria de Concamin, la secretaria de 
Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, resaltó el papel clave del sector empresarial para impulsar 
el crecimiento económico, la construcción de paz y la integración de mexicanos repatriados. La 
funcionaria agradeció la invitación del presidente de Concamin, Alejandro Malagón Barragán, y 
saludó a los integrantes del presidium y a diversas autoridades federales y estatales. Destacó los 
acuerdos alcanzados con empresarios de la industria, que han permitido incrementar el salario 
mínimo, reducir los precios de la canasta básica y generar un récord de empleos formales para 
el 2024. 
 

Waldo Fernández reconoce papel fundamental de la CONCAMIN en la economía 
mexicana 
(2025-02-21, Redacción, Talla Política CDMX (Sitio), ) 
Durante su participación en la Asamblea de la Confederación de Cámaras Industriales de los 
Estados Unidos Mexicanos (CONCAMIN), el senador Waldo Fernández destacó el papel 
fundamental del sector empresarial y de los trabajadores en el crecimiento económico de México. 
En su intervención, el legislador reconoció el liderazgo y compromiso de los empresarios y 
trabajadores que han posicionado a México como un actor clave en la economía global. 
 

Homenajean a Esperanza Kasuga, en los 50 años de Coparmex en Mazatlán 
(2025-02-21, Redacción, Punto MX SIN (Sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana cumplió 50 años de hacer presencia en 
Mazatlán y, en homenaje, reconocieron la trayectoria de la empresaria Esperanza Kasuga Osaka, 
la primera mujer presidenta de ese organismo en la ciudad. La presidenta actual de Coparmex, 
Yudith Verónica Estrada Osuna, señaló que Esperanza Kasuga es una mujer de retos, un ejemplo 
a seguir y una persona que merece decenas de reconocimientos por su trayectoria. 
 

Pide Segob a casineros denunciar casos de corrupción 
(2025-02-20, Claudia Guerrero, Reforma.com (sitio), ) 
La Secretaría de Gobernación pidió a los integrantes de la industria del juego denunciar los casos 
de corrupción en los que incurran sus empleados. Así lo informó este jueves la Secretaria de 
Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, durante una reunión con integrantes de la Confederación de 
Cámaras Industriales (Concamin). 
 

No tenemos un socio comercial confiable.- Canieti 
(2025-02-20, Verónica Gascón, Reforma.com (sitio), ) 
Entre los industriales existe una visión pesimista sobre lo que significa la amenaza de imposición 
de aranceles a los productos mexicanos por parte de Estados Unidos. Enrique Yamuni, 
presidente de la Cámara Nacional de la Industria Electrónica, de Telecomunicaciones y 
Tecnologías (Canieti) y que forma parte de Concamin, consideró que Estados Unidos ha dejado 
de ser un socio comercial confiable para México. Por su parte, Eugenio Salinas, consejero de 
Concamin y ex negociador del T-MEC, aseguró que se deben tomar en serio las amenazas del 

https://www.efinf.com/clipviewer/dde94d76d8c531c73fe84d874b6cb176?file
https://www.efinf.com/clipviewer/dde94d76d8c531c73fe84d874b6cb176?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0ffde98341c39fd7e460d5ad8a00460e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0ffde98341c39fd7e460d5ad8a00460e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/443cad17123eb21f1649d1c2121be332?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ac509fb721d9510c003855edae0209c1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/68960c54d85a8bfd8acb468e832de2ee?file


 

 

 

Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, y existe el riesgo de que Norteamérica pierda 
competitividad frente a otras regiones del mundo. 
 

InVersiones 
(2025-02-21, Redacción, Milenio (sitio), ) 
Con el aval de 90% de los afiliados a la Cámara Nacional de la Industria de la Vivienda, Canadevi, 
fue electo presidente del organismo Carlos Eduardo Ramírez Capó; quien sustituye a Luis Alberto 
Moreno Gómez Monroy, quien ocupó esa posición durante tres años. En el marco de su 
Asamblea General Ordinaria celebrada el pasado 19 de febrero, Ramírez Capó recibió el encargo 
para el periodo 2025 a 2027 con la misión de impulsar el desarrollo de vivienda y ayudar al 
objetivo de la Presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo por construir 1 millón de casas durante su 
sexenio. Canadevi congrega a más de 1 mil desarrolladores y 86% de las empresas y 
empresarios de vivienda en México; 92.8% son mipymes que dan empleo a 84.9% del personal 
de la industria. 
 

México es capaz de resistir a "convulsiones externas": Bárcena 
(2025-02-20, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), ) 
Aunque el Banco de México (BdeM) prevé que la economía mexicana crezca 0.6 por ciento para 
este año debido a la aplicación de aranceles por parte de Estados Unidos, el país es capaz de 
resistir a las "convulsiones externas" e incluso hay certeza para las inversiones, de acuerdo con 
el Gobierno de México. "Estamos viviendo momentos tan convulsos en el mundo que cada día 
hay una jugada distinta, vamos a decir, al que tenemos que enfrentarnos. Pero el gobierno está 
apostando a la consolidación de la inversión pública en obras de infraestructura estratégicas que 
van a conectar al país de norte a sur, de este a oeste", señaló Alicia Bárcena, titular de la 
Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) al participar en la 107 Asamblea 
de la Confederación de Cámaras de Industriales (Concamin), donde se anunció el segundo año 
de la dirigencia de Alejandro Malagón Barragán. 
 

Fortalecimiento del trabajo entre gobierno y empresarios, clave para la transformación 
de México: Rosa Icela Rodríguez 
(2025-02-20, Redacción, Zajid Ballesteros, Acustik Noticias (sitio), ) 
En un evento importante de la Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos 
Mexicanos (Concamin), el gobierno de México destacó el papel fundamental de la colaboración 
entre el sector público y privado para el desarrollo del país. Durante la Centésima Séptima 
Asamblea General Ordinaria, se reiteró el compromiso del Gobierno de México con el sector 
empresarial y la industria mexicana, destacando que esta alianza es crucial para alcanzar el 
crecimiento económico y mejorar la calidad de vida de las familias mexicanas. 
 

Las inversiones en méxico tienen seguridad jurídica: Rosa Icela Rodríguez 
(2025-02-20, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio), ) 
El sector empresarial puede tener la certeza de que el Gobierno de México brindará toda la 
seguridad jurídica necesaria en sus inversiones; y si se trabaja en unidad, se fortalecerá el país. 
Así lo refrendó la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, al tomar la protesta de los 
integrantes de la Mesa Directiva de la Confederación de Cámaras Industriales de los Estados 
Unidos Mexicanos (Concamin), durante la CVII Asamblea General Ordinaria. En el evento de la 
Concamin, que preside Alejandro Malagón, también estuvieron la secretaria de Medio Ambiente 
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y Recursos Naturales (Semarnat), Alicia Bárcena; el secretario del Trabajo y Previsión Social 
(STPS), Marath Baruch Bolaños; así como el secretario general del Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS), Jorge Gaviño. 
 

Empresarios y sindicatos trabajan en un observatorio para vigilar al Infonavit 
(2025-02-21, Fabiola P. Canedo, El Siglo de Torreón (sitio), ) 
Ante el temor por el riesgo que representa la reforma al Infonavit para el patrimonio de los 
trabajadores, empresarios y sindicatos trabajan en la creación de un observatorio para vigilar al 
instituto. Señaló que se sostuvo una reunión en el consejo nacional de Coparmex y de las 
diferentes comisiones, donde se abordaron las siguientes acciones a seguir tras la aprobación 
de esta iniciativa, por lo que acordó seguir manifestándose y protestando, pues recordó que se 
trata de la defensa del recurso de los trabajadores, de manera que buscarán continuar con el 
cabildeo para poder hacer ajustes en la Ley, antes de su publicación en el Diario Oficial de la 
Federación. 
 

Diario Ejecutivo 
(2025-02-21, Redacción, Red Financiera EDO.MEX (Sitio), ) 
Este jueves, el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, informó en las redes sociales que la 
delegación mexicana que lo acompaña a Washington sostuvo reuniones Howard Lutnick, 
Secretario de Comercio de los Estados Unidos así como Jamieson Greer, representante 
comercial del vecino país del norte y con Kevn Hasset, del Consejo Económico del Presidente 
Donald Trump. Ebrard dijo que se trató de un diálogo constructivo y que el próximo lunes 
comenzará el trabajo conjunto para revisar el estatus del comercio bilateral entre nuestro país y 
Estados Unidos, con miras a las amenazas arancelarias que ha lanzado el inquilino de la casa 
blanca. Esta semana también dirigentes de la iniciativa privada de México, encabezados por el 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, se reunieron con sus 
contrapartes en la capital estadounidense para cabildear a favor de que se frene la imposición de 
aranceles. 
 

Digitalización en hospedaje impacta en mipymes 
(2025-02-21, Redacción, Global Media SLP (sitio), ) 
El estudio "Impacto Económico de Plataformas Digitales de Hospedaje en las pequeñas y 
medianas empresas 2025" -segundo realizado, con una muestra de dos mil 656 empresas en 
México- refleja la incidencia directa del turismo en la generación de ingresos en más sectores del 
ámbito empresarial, a través de clientes y anfitriones que comparten recomendaciones de 
negocios locales al utilizar plataformas digitales, así lo explicó Octavio de la Torre de Stéffano, 
presidente de la Concanaco Servytur, quien resaltó también que se identificaron seis tendencias 
en el estudio. 
 

DIARIO EJECUTIVO: Jocelynn: el otro efecto de Trump 
(2025-02-21, Redacción, Al Momento MX (sitio), ) 
De acuerdo con el estudio "Turismo y Desarrollo Económico Local: el impacto de las Plataformas 
Digitales de Hospedaje en las y los emprendedores de las Mypymes en México 2025", realizado 
por la Concanaco, el turismo proveniente de plataformas digitales de alojamiento se ha 
consolidado como un motor clave de crecimiento para las micro, pequeñas y medianas empresas 
en México. Para Philippe Boulanger, Vicepresidente de Economía Digital de Concanaco, este 
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informe reafirma la importancia de colaborar de manera continua con los gobiernos en el 
desarrollo de políticas públicas, estudios y capacitación digital para proteger y fortalecer a los 
micro y pequeños empresarios en todo el país. 
 

Garantiza la Secretaria de Gobernación Certidumbre Jurídica a Inversiones en México 
(2025-02-21, Redacción, Diario Cambio 22 QROO (sitio), ) 
La Secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, aseguró este jueves que, a pesar del 
complejo contexto internacional que enfrenta el País, habrá seguridad jurídica para las 
inversiones. Durante la 107 Asamblea de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), 
la funcionaria sostuvo que el sector empresarial cuenta con el respaldo del Gobierno federal para 
promover el desarrollo. "Estamos viviendo un contexto internacional complejo, pero vamos a salir 
adelante con el acuerdo y el trabajo coordinado entre Gobierno y empresarios". 
 

La inversión en México es segura y cuenta con protección jurídica: Rosa Icela 
(2025-02-21, Rafael Martínez, Los Reporteros CDMX (sitio), ) 
La secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, ratificó esta postura al tomar protesta a los 
miembros de la Mesa Directiva de la Confederación de Cámaras Industriales. El sector 
empresarial puede confiar en que el Gobierno de México garantizará la seguridad jurídica para 
sus inversiones y que, al trabajar en unidad, se fortalecerá el país. La titular de Gobernación 
ratificó esto al tomar protesta a los miembros de la Mesa Directiva de la Confederación de 
Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin) durante la CVII Asamblea 
General Ordinaria. 
 

Trump y la 4T reagrupan a la iniciativa privada 
(2025-02-21, Mario Maldonado, El Universal (sitio), ) 
Desde el sexenio pasado, con la llegada de Andrés Manuel López Obrador a la Presidencia, las 
cúpulas empresariales comenzaron a reorganizarse: cambiaron los liderazgos del Consejo 
Coordinador Empresarial y del Consejo Mexicano de Negocios, las dos organizaciones más 
relevantes de la iniciativa privada, mientras que la relación entre el poder económico y político 
también se modificó, por lo menos en las formas, pues los ricos se hicieron más ricos y los 
empresarios favoritos, forjados en los gobiernos priistas y panistas, siguieron dominando las 
contrataciones públicas. 
 

La Comisión de Salud de la Coparmex CDMX y el Club Rotario Valle de México invitan a 
la Jornada Médico Cultural. 
(2025-02-20, Juan Manuel Jiménez, 102.5 MVS Noticias, ) 
En el marco del 8 de marzo, la Comisión de Salud de COPARMEX Ciudad de México, junto con 
su representación en la alcaldía Gustavo A. Madero y el Club Rotario Valle de México, ha 
organizado una Magna Jornada Médico Cultural. Este evento se llevará a cabo el próximo 
domingo 9 de marzo, de 10 a 15 horas, en el Lienzo Charro de la Villa. Durante la jornada, se 
entregarán 70 prótesis de mano universales de forma gratuita. Además, se ofrecerán diversos 
servicios de salud, incluyendo atención familiar, dental, auditiva, visual, física y mental. 
 

La secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, aseguró que se garantizará certeza 
jurídica a las inversiones ante el complejo escenario internacional. 
(2025-02-20, Nacho Lozano, Canal 3 Imagen, ) 
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Durante la Asamblea General de la Confederación de Cámaras Industriales de México 
(Concamin), la Secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, destacó el compromiso del 
gobierno para proporcionar certeza jurídica a las inversiones, en medio de un complicado 
panorama internacional. Esta declaración subraya la importancia de fortalecer la confianza en el 
entorno empresarial, a pesar de los desafíos globales que afectan al país. 
 

Alejandro Malagón, presidente de la Concamin, pidió reglas claras y un marco normativo 
estable para impulsar la inversión en México. 
(2025-02-21, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, ) 
En la 107 Asamblea General Ordinaria de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), 
su presidente, Alejandro Malagón, instó a las autoridades a crear condiciones propicias para la 
inversión y el desarrollo en México. Malagón enfatizó la necesidad de reglas claras, un marco 
normativo estable, certeza jurídica y seguridad para las inversiones, así como apoyo a las Micro, 
Pequeñas y Medianas Empresas (MiPyMEs), fundamentales para el crecimiento económico del 
país. 
 

Presidente de la Canadevi 
(2025-02-21, Redacción, Excélsior, . 2) 
La Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) dio a 
conocer que eligió al ingeniero Carlos Eduardo Ramirez Capó como su nuevo presidente nacional 
para el periodo 2025 2027, con cerca del 90% de preferencia de sus afiliados. En un comunicado, 
el organismo afirmó que esta elección representa un momento clave para la cámara, reafirmando 
el compromiso de su membresía de trabajar en unidad para impulsar el desarrollo de vivienda en 
México. 
 

Secretario de Infraestructura se reunió con representantes del autotransporte federal 
para fortalecer la seguridad vial. 
(2025-02-21, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, ) 
En una reunión convocada por el secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, 
Jesús Antonio Esteva Medina, se abordaron estrategias para mejorar la seguridad vial e 
infraestructura carretera. El encuentro contó con la participación de representantes de 
organizaciones como Canacar, Canapat, Concamin, el Consejo Coordinador Empresarial, Amsip 
y Antepe, quienes expresaron su disposición para colaborar con las autoridades en la 
implementación de medidas conjuntas. Durante la reunión, se destacaron los avances en el 
programa Balam y el balizado de las unidades de autotransporte como iniciativas clave para 
fortalecer la seguridad en las carreteras. 
 

La Concamin pide garantizar la seguridad de su presidente Alejandro Malagón. 
(2025-02-21, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, ) 
La Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (CONCAMIN) ha 
solicitado garantizar la seguridad física y jurídica de su presidente, Alejandro Malagón. Ante la 
amenaza de aranceles a productos mexicanos por parte del gobierno de Estados Unidos, la 
CONCAMIN enfatiza la necesidad de unidad y estrategias claras para enfrentar esta situación. 
Además, la organización ve en la meta gubernamental de construir 1 millón de viviendas durante 
el sexenio una oportunidad para fortalecer la cadena productiva de la construcción. 
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COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Desamparados 
(2025-02-21, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
Dicen que son progresistas y que defienden el principio de que, "para el bien de todos, primero 
los pobres". Sin embargo, despojan a los pobres del derecho de amparo al eliminar los efectos 
generales de este juicio. Afirman que han hecho de México "el país más democrático sobre la faz 
de la Tierra", pero imponen una medida fascista al eliminar el derecho de los juzgadores a 
ampararse ante las decisiones del nuevo Tribunal de Disciplina. 
 

Historias de NegoCEOs // Trump y la 4T reagrupan a la iniciativa privada 
(2025-02-21, Mario Maldonado, El Universal, . 9) 
Desde el sexenio pasado, con la llegada de Andrés Manuel López Obrador a la Presidencia, las 
cúpulas empresariales comenzaron a reorganizarse: cambiaron los liderazgos del Consejo 
Coordinador Empresarial y del Consejo Mexicano de Negocios, las dos organizaciones más 
relevantes de la iniciativa privada, mientras que la relación entre el poder económico y político 
también se modificó, por lo menos en las formas, pues los ricos se hicieron más riCOS y los 
empresarios favoritos, forjados en los gobiernos priistas y panistas, siguieron dominando las 
contrataciones públicas. Así como en la política, López Obrador intentó crear una nueva clase 
empresarial, pero no le alcanzó el tiempo. 
 

Activo Empresarial // Sheinbaum responde a menor pronóstico; Ollamani, el futbol es 
negocio 
(2025-02-21, José Yuste, Excélsior, . 1 2) 
La falta de seguridad produce frenos en la inversión. Banxico así lo puso en su último informe 
trimestral (octubre-diciembre). Ante ello, la presidenta Claudia Sheinbaum respondió dando a 
conocer inversiones. Éstas son de largo plazo para el país, más allá de los potenciales anuncios 
de Trump, que trae arancelitis. 
 

Análisis Superior // Jugada interesante 
(2025-02-21, David Páramo, Excélsior, . 3) 
Luego de que México perdió el panel del maíz genéticamente modificado. la Secretaría de 
Agricultura, encabezada por Julio Berdegué, aprovechó para solucionar lo que, hasta hoy, podría 
convertirse en grave. En la redacción de los cambios constitucionales se está teniendo 
muchísimo cuidado no únicamente de cumplir con lo derivado del panel del T-MEC. sino en 
atender las necesidades de maíz en México. 
 

Bitácora Del Director // La mano larga y homicida del chavismo 
(2025-02-21, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
Hoy hace un año, ocurrió un secuestro en un edificio de departamentos de Santiago de Chile. 
que parece la trama de una película, pero fue real. A las 3 de la mañana. varios hombres vestidos 
con uniformes semejantes a los de la policía chilena subieron al piso 14 y sacaron a rastras. en 
ropa interior, a un exoficial del ejército venezolano, quien se encontraba refugiado en ese país 
plagio de Ronald Ojeda Moreno (Maracay 1991) ocurrió frente a su esposa y su hijo de seis años 
de edad. Nueve días después, su cuerpo fue encontrado en una maleta, bañado en cal bajo una 

https://www.efinf.com/clipviewer/3e1aaa1ffdd16a15cfe9bcd0179ce6b1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3aec459fbae41af6852ff3a31fce3302?file
https://www.efinf.com/clipviewer/285b71c6f26d41fdbee3ea2ff7f9330a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/285b71c6f26d41fdbee3ea2ff7f9330a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c109a91bc5a587f5943b5c01078adc7e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7f8583de43a8a211196ae96f9b16b431?file


 

 

 

gruesa capa de cemento, en barriada de Maipú, una zona de asentamientos irregulares en el 
surponiente de la capital chilena. 
 

Veranda // Asetur recobrará su relevancia con Cueto  
(2025-02-21, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5) 
Bernardo Cueto, también secretario de Turismo de Quintana Roo, fue electo por unanimidad 
presidente de la Unión de Secretarios de Turismo de México (Asetur) y ahora tiene una ambiciosa 
agenda para reposicionar a este sector como una prioridad. Algo que Cueto logrará rápidamente 
es que Asetur recupere una comunicación fluida con la Secretaría de Turismo de México. 
 

Cuenta Corriente // Ley Federal Antimonopolio y de Competencia Económica  
(2025-02-21, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
El martes, el diputado Alfonso Ramirez Cuéllar. vicecoordinador de Morena en la Cámara de 
Diputados, presentó una iniciativa de Ley Federal Antimonopolio y de Competencia Económica. 
que da paso a la creación de la Agencia Nacional para la Competencia ; el Bienestar Económico 
(Anacobe). 
 

Duda Razonable // Terroristas 
(2025-02-21, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
La reciente designación de algunos de los grupos criminales que operan en México como 
Organizaciones Terroristas Extranjeras (FTO, por sus siglas inglés) ha desatado, como es normal 
por lo que ha significado históricamente la palabra "terrorismo" y la larga historia estadunidense 
lidiando con ella, varias discusiones. Hay dos temas que han agitado a la opinión pública: el 
impacto en las instituciones financieras y las supuestas consecuencias para las empresas 
fabricantes y distribuidoras de armas. 
 

En Privado // 52 mil 500 desaparecidos y Catarino Erasmo 
(2025-02-21, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
En el gobierno del presidente López Obrador asesinaron al menos a 46 periodistas, colocando a 
México como el país no en guerra más peligroso para ejercer el oficio. En ese lapso 
desaparecieron cinco. Entre ellos, Jesús Alberto Camacho en 2018, cuyo cadáver fue localizado, 
sin identificar, el 28 de octubre de 2021 en un canal de Culiacán, y desde entonces permaneció 
como desaparecido er el Forense de Sonora, en Hermosillo, hasta este miércoles 19 de febrero, 
cuando fue identificado por el colectivo de Madres Buscadoras de Sonora. 
 

Día con Día // Francisco Villa desmitologizado 
(2025-02-21, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
Difícil o imposible luchar contra la popularidad de Francisco Villa. Compite sin problemas por la 
condición del más popular caudillo de la Revolución mexicana, y la del guerrero más celebrado 
de nuestra historia. Pero Villa presenta un problema muy serio para los historiadores, para la 
historia oficial para la historia popular. Su vida y su persona real son del todo opuestas a su 
consagración mitológica. Exudan un olor a sangre y a matonería personale que apenas puede 
tolerarse. En una edición de autor del año 2017, luego en una reedición de 2020, el historiador 
Reidezel Mendoza puso a circular un tomo de 600 páginas con la mayor reconstrucción 
testimonial y documental de que disponemos hasta ahora sobre la naturaleza sanguinaria de 
Villa. La edición del autor se ha vuelto ahora una edición de la casa Penguin Random House, en 
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su colección Debate, y tuve el gusto de presentarla llnes pasado, junto con la historiadora Paola 
Juárez, en el foro de la librería El Péndulo de la colonia Roma. 
 

En Petit Comité // Óscar Mario Beteta 
(2025-02-21, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 29) 
Llama la atención que el gobierno de EU haya elegido el Día del Ejército mexicano para dar a 
conocer la Noticia Pública 12672, mediante la cual designa a seis cárteles de la droga asentados 
en nuestro país como organizaciones terroristas internacionales. La política de seguridad 
nacional de ese país bajo la presidencia de Trump es un juego ininterrumpido de estira y afloja, 
del garrote y la zanahoria, pues mientras amaga con intervenciones armadas y despliega 
refuerzos militares en la frontera, aplaude la estrategia del gobierno de Claudia Sheinbaum para 
prevenir el consumo de drogas. 
 

Estrictamente Personal // Putrefacción en Morelos 
(2025-02-21, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36) 
Menos de un mes y medio de haber asumido como presidentes municipales de Cuautla y 
Atlatlahucan, Jesús Corona Damián y Agustín Toledano Amaro aparecieron en un video de 40 
segundos hablando con Júpiter Araujo Bernard, apodado El Barbas, uno de los líderes criminales 
en Morelos. No se sabe la fecha exacta de esa reunión, ni dónde fue. Los acompañaban Samuel 
Márquez, secretario del Ayuntamiento de Cuautla; Jorge Bazán, director de Mercados 
Municipales, y Jorge Reyes, líder de los comerciantes cuautlenses, alrededor de una mesa de 
metal donde sólo había bebidas sin alcohol. No tiene audio, pero por el lenguaje de los cuerpos 
estaban relajados. 
 

Coordenadas // ¿Será Elon Musk el 'talón de Aquiles' de Trump? 
(2025-02-21, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
Un problema que pocos han notado podría estallar en Estados Unidos en las próximas semanas. 
El Congreso tiene hasta el 14 de marzo para llegar a un acuerdo que impida el cierre del gobierno 
federal a partir del 1 de abril. En diciembre pasado, estuvimos a punto de enfrentar ese cierre, 
aún bajo la administración de Biden. Sin embargo, un acuerdo de última hora antes de Navidad 
logró extender el plazo. La diferencia ahora es que Trump ya está en el gobierno y hay un nuevo 
factor de disrupción que no existía hace algunas semanas: Elon Musk y su Departamento de 
Eficiencia Gubernamental (DOGE). 
 

Ricos y Poderosos // Frena UIF lavado de dinero por 35 mmdp 
(2025-02-21, Marco Antonio Mares, El Economista, . 23) 
El gobierno de México ha frenado, en los últimos años, operaciones de lavado de dinero 
relacionado con el narcotráfico por un monto aproximado a los 35,000 millones de pesos, revela 
el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), Pablo Gómez. Reconoce que en México 
se lava dinero, por miles de millones, pero las autoridades nacionales han logrado frenarlo 
“bárbaramente” y acusa que el principal obstáculo para el combate del lavado de dinero son los 
jueces que otorgan suspensiones y amparos para protegerlos. 
 

La Gran Depresión // El escenario de los dinosaurios 
(2025-02-21, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9) 
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En el escenario de los dinosaurios, que es el único en el que sensatamente podemos hacer 
planes, hay en México una clara desaceleración económica que amenaza con llevar el Producto 
Interno Bruto al terreno negativo, sin necesariamente poder cantar en algún momento la recesión. 
Los datos duros confirman una baja en la producción industrial, en el consumo interno y en la 
creación de empleos. Al mismo tiempo, queda clara la combinación entre una inflación que ha 
bajado, aunque se resiste a bajar más, y una tasa de interés líder del banco central que frente al 
dato inflacionario se ve alta. 
 

La Quinta Transformación // Darío Celis Estrada 
(2025-02-21, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
En los últimos años, grupos delictivos han diversificado su actuación en la CDMX. Estos grupos, 
en términos empresariales, se han convertido en multitask "multitareas" lo que les ha permitido 
obtener mayores y mejores beneficios, más allá de realizar actividades criminales únicas. Entre 
ilícitos, como la venta de droga, la extorsión y el homicidio, el despojo se convirtió rápidamente 
en un delito redituable para grupos delincuenciales que operan en la ciudad CLARA que gobierna 
Clara Brugada. 
 

Desde el Piso de Remates // José Antonio Meade: crítico pero optimista 
(2025-02-21, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 14) 
José Antonio Meade, exsecretario de Hacienda, excanciller y excandidato presidencial, dio ayer 
una conferencia sobre expectativas económicas en el Foro de la Asociación Nacional de la 
Industria del Plástico que preside exitosamente Marlene Fragoso, quien se anotó un 10 con este 
Foro que como se comprenderá tuvo cupo lleno. A Meade le tocó enfrentar el primer periodo de 
Trump como Presidente y recordó las medidas que adoptó Peña Nieto para enfrentar la 
incertidumbre ante las amenazas de Trump de denunciaro salirse del ITLCAN, con una elevada 
volatilidad del tipo de cambio. 
 

TREN MAYA 
 

Detectan desembolsos irregulares en el Tren Maya 
(2025-02-21, Everardo Martínez, El Universal, . 8) 
Además de trabajos de mala calidad en el proyecto emblemático de la Cuarta Transformación, la 
Auditoría Superior de la Federación (ASF) encontró pagos irregulares por 2 mil 591 millones de 
pesos en las obras del Tren Maya. Según informó la autoridad fiscalizadora en sus 
investigaciones para supervisar el ejercicio de recursos de la Cuenta Pública 2023, se 
encontraron más de una docena de pagos irregulares, en exceso o por aclarar, tanto del Fondo 
Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur), como de la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena) a los proveedores que en su momento ganaron las licitaciones del proyecto. 
El Universal (sitio),Infobae América (Sitio),Canal 8.1 Heraldo TV,Latinus_us Youtube,24 Horas,24 Horas,Código Libre MX 
(sitio),El Sol de México,Reforma,El Universal,La Prensa,Reforma.com (sitio), 
 

Arranca hoy la edición 6 de la Muestra de Cine en Lenguas Originarias 
(2025-02-21, De la Redacción, La Jornada, . 7) 
Una mirada a la diversidad lingüística de México, así como una oportunidad para reconocer y 
preservar la riqueza cultural de nuestros territorios es lo que ofrece la programación de la sexta 
edición de la Muestra de Cine en Lenguas Originarias, que se desarrollará del 21 al 28 de febrero 
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con funciones en distintos cines, espacios culturales, televisoras y en la plataforma en línea 
nuestrocine.m En el contexto del Día Internacional de la Lengua Materna se encuentran 
representadas en la muestra siete lenguas originarias: maya, tsotsil, tarahumara, triqui, mixe, 
zapoteco) otomí, además del español y el inglés en las 13 películas (cuatro largometrajes y nueve 
cortometrajes), las cuales reflejan la riqueza lingüística de México. La cinta presenta a la 
península de Yucatán mientras se construye el megaproyecto ferroviario conocido como Tren 
Maya; a través de las historias y reflexiones de sus habitantes, se entreteje una narración 
colectiva que expone las consecuencias medioambientales y sociales del proyecto. 
 

Crimen Y Castigo 
(2025-02-21, Crimen y Castigo, El Universal, . 25) 
En otra noticia que pone los pelos de punta a las autoridades del Instituto Nacional de 
Antropología e Historia (INAH) -o al menos a aquellas que se preocupan por cuidar el patrimonio 
y hacer valer la ley-, trascendió en redes sociales la visita nocturna a la zona arqueológica de 
Calakmul, Campeche, de una influencer que estaba alojada en el hotel Tren Maya Calakmul, uno 
de los nuevos hoteles desarrollados por la construcción del corredor ferroviario Tren Maya. La 
influencer en cuestión es Pawi Huerta, que tiene más de 20 mil seguidores en TikTok, plataforma 
donde subió el video en el que presume cómo personal del hotel la traslada a Calakmul de 
madrugada en una camioneta para luego recorrer el sitio arqueológico. 
 

Pierden en 2024 Tren Maya, Mexicana y Ferrocarril del Istmo, 3 mil mdp 
(2025-02-20, Redacción, Libre en el Sur (Sitio), ) 
Cuatro empresas militares acumularon pérdidas por al menos 3 mil 039 millones de pesos en 
2024, sin contar los subsidios entregados por el gobierno federal. Y mientras tanto, los fondos en 
los nueve fideicomisos a cargo de las Fuerzas Armadas alcanzaron un monto de 123 mil 731 
millones de pesos, esto es 1,595% más respecto a la cantidad que tenían a finales de 2018. Las 
empresas que registraron pérdidas son: Tren Maya; Mexicana de Aviación; Grupo Aeroportuario, 
Ferroviario, de Servicios Auxiliares y Conexos Olmeca Maya Mexica (GAFSACOMM), y 
Ferrocarril del Istmo de Tehuantepec. 
 

Huacho Díaz reconoce labor del Ejército Mexicano para el bienestar de los yucatecos 
(2025-02-21, Redacción, Neyo Velazco, Acustik Noticias (sitio), ) 
En nombre del pueblo yucateco, Huacho Díaz expresó su agradecimiento al Ejército Mexicano, 
pues su presencia ha sido clave para garantizar la paz. En ese sentido, agradeció a Huacho Díaz 
por reconocer la importancia de esta institución y promover una colaboración que robustece la 
labor de los soldados de México. Estuvieron presentes la presidenta de la Mesa Directiva del 
Congreso local, Estefanía Baeza Martínez; la magistrada presidenta del Tribunal Superior de 
Justicia y del Consejo de la Judicatura del Poder Judicial del Estado, María Carolina Silvestre 
Canto Valdés; los comandantes de la 32 Zona Militar, general de brigada Bernardo Reginaldo 
Reyes Herrera, y de la Novena Zona Naval, vicealmirante cuerpo general Héctor Rafael Solís 
Hernández; el jefe de Estado Mayor de la Décima Región Militar, general de brigada Estado 
Mayor Luis Valentín Iglesias Solórzano; el director general del Tren Maya, general de brigada 
Óscar David Lozano Águila. 
La Neta Noticias (Sitio), 
 

Más empresas denunciarían a ICA, pero temen represalias 
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(2025-02-20, Redacción, Eje Central (sitio), ) 
El conflicto entre las filiales de Ingenieros Civiles Asociados (ICA), empresa dirigida por 
Guadalupe Phillips Margain, y sus proveedores continúa agravándose. Con una deuda que ya 
supera los 136 millones de pesos, el número de empresas afectadas sigue en aumento. Las cifras 
reflejan la magnitud del problema. ICA, una de las constructoras más beneficiadas con contratos 
gubernamentales en los últimos sexenios, ha participado en proyectos clave como el Tren Maya, 
la Refinería Dos Bocas, la Línea 12 del Metro, el Tren México-Toluca y el fallido aeropuerto de 
Texcoco. Su historial de contratos le ha permitido facturar más de 8 mil millones de pesos, pero 
su modelo de subcontratación ha llevado a decenas de pequeñas y medianas empresas a la 
crisis financiera. 
 

AIFA 
 

Aumenta violencia en zona del AIFA 
(2025-02-21, Alejandro León, Reforma, . 6) 
Los integrantes del Seminario sobre Violencia y Paz del Colegio de México (Colmex) identificaron 
que, tras la construcción y operación del Aeropuerto Internacional Felipe Angeles (AIFA), en la 
zona se detonaron delitos que antes no existían y que han incrementado La terminal aérea se 
ubica en el Estado de México tiene impacto en municipios como Zumpango, Tecámac y 
Nextlalpan. El organismo docente planteó que en esa área se registran extorsiones, lesiones 
dolosas homicidios con arma de fuego. 
Reforma.com (sitio), 
 

Descarrilan sus costos los trenes al AIFA e Insurgente 
(2025-02-21, Laura Arana, Universal Gráfico, . 4 5) 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) acreditó irregularidades sobre posibles sobrecostos 
en la construcción del Tren Interurbano México-Toluca y en la ampliación del Suburbano al 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). En el informe de resultados de la Fiscalización 
de la Cuenta Pública 2023, la ASF encontró sobrecostos en los trabajos de 'El Insurgente' por 
más de 500 millones de pesos, los cuales deben ser aclarados por la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes. La ASF determinó que la SICT realizó pagos en 
exceso por 15 millones 975 mil 400 pesos en la ampliación del Tren Suburbano al AIFA. 
El Universal (sitio),El Financiero (Sitio),El Universal, 
 

CDMX, Edomex, Morelos, Hidalgo y Puebla crean estrategia contra el robo de vehículos y 
autopartes 
(2025-02-21, Redacción, El Independiente, . 9) 
Los gobiernos de la Ciudad de México, Morelos, Estado de México, Hidalgo y Puebla instalarán 
un Gabinete Metropolitano de Control y Protección de Vehículos para combatir el robo de 
automóviles, motocicletas y autopartes, como parte de una estrategia de nueve puntos anunciada 
la tarde del miércoles 19 de febrero. Clara Brugada, jefa de gobierno de la Ciudad de México, 
anunció que en 15 días se tendrá la primera reunión de los equipos de seguridad de las entidades 
con el gobierno federal. Además, en dos meses, las mismas autoridades se reunirán en el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) "para firmar más acuerdos consensados". 
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Funcionarios presentaron a Claudia Sheinbaum detalles del plan de trenes de la 
administración. Se prevé que el tramo Buenavista-AIFA esté listo en julio de 2024. 
(2025-02-20, Ciro Gómez Leyva, Manuel Feregrino, Marco Silva, Canal 121 Telefórmula, ) 
En Palacio Nacional, funcionarios presentaron a la Presidenta Claudia Sheinbaum el plan para 
extender el tren suburbano desde Buenavista hasta el aeropuerto Felipe Ángeles, añadiendo seis 
estaciones. A pesar del anuncio, la estación Los Agaves en Tultepec, Estado de México, muestra 
un avance mínimo, con estructuras incompletas y falta de vigilancia. Los vecinos de Santiago 
Teyahualco expresan su descontento por la falta de cumplimiento de promesas de obras de 
mitigación. 
104.1 Radio Fórmula,1500 Radio Fórmula, 
 

Se prevé que la ampliación del Tren Suburbano esté lista para el Mundial 2026. 
(2025-02-20, Cristian Moreno, Monitoreo Especial 10, ) 
El Tren Suburbano inaugurará un nuevo tramo hacia el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA) para 2026, según anunció Ara. Esta ampliación conectará la estación Buenavista con el 
AIFA, reduciendo el tiempo de recorrido a aproximadamente 38 minutos. Se utilizarán 10 trenes 
en la primera etapa, con tarifas especiales para los usuarios de la terminal. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

ASF revela que Pemex reincide en incumplir gastos en refinería Dos Bocas; costo de 
construcción casi se triplica 
(2025-02-20, Everardo Martínez, El Universal (sitio), ) 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) reveló que Pemex y su filial PTI Infraestructura de 
Desarrollo, S.A. de C.V, reincidió en incumplimientos de gasto público en el proyecto de la 
Refinería Olmeca en Dos Bocas, Tabasco, además de detectar pagos irregulares. En primer 
lugar, la ASF detectó que las Políticas Generales de Contratación para PTI Infraestructura de 
Desarrollo, S.A. de C.V., filial de la petrolera encargada del proyecto no incluyeron aspectos 
referentes a porcentajes de incremento en los montos y plazos máximos de ampliación de la 
vigencia, el área u órgano de gobierno que lo autorice y el procedimiento para realizarlas, lo cual 
ya se observó en la auditoría 199 de la Cuenta Pública 2021. 
 

No reelección para eliminar a Monreal 
(2025-02-21, Redacción, Índice Politico (sitio), ) 
En Veracruz la gobernadora por Morena, Rocío Nahle quiere tener confianza en que la Comisión 
Nacional de su partido revisará, bajo lupa si es procedente o no el registro de los panistas, Miguel 
Angel Yunes padre e hijo. La mandamás de Veracruz y responsable de la construcción de la 
fallida refinería de Dos Bocas, que elevó su costo tres veces del presupuesto, presentó 
documentos contra los Yunes y lo más grave que considera que hay lavado de dinero. 
En Directo (Sitio), 
 

En Veracruz creen que Adán Augusto afilió a Yunes por disputas con Nahle en Dos 
Bocas 
(2025-02-20, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), ) 
La afiliación del senador Miguel Ángel Yunes Márquez a Morena todavía genera fuertes 
repercusiones en el interior del partido guinda. Las principales suceden en Veracruz, donde la 
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gobernadora, Rocío Nahle, rechaza su desembarco. Asimismo, la exsecretaria de Energía apunta 
contra el coordinador de la bancada oficialista en el Senado, Adán Augusto, quien cree que 
impulsa la llegada del expanista por antiguas disputas que mantuvo con ella por una serie de 
contratos en la refinería Dos Bocas. 
 

Moreira Valdez: El Gobierno Mexicano Debe Tomar el Control de la Seguridad y la 
Economía del País 
(2025-02-20, Redacción, Maya Comunicación (Sitio), ) 
El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, no dudó en 
señalar la grave situación de inseguridad que atraviesa México, enfatizando que el Gobierno debe 
hacerse cargo de la seguridad y abordar el problema de manera firme. El tema de la seguridad, 
según el diputado, no solo es un asunto de orden público, sino también de economía. Recordó 
que, en los últimos seis años, la falta de inversión y las finanzas deterioradas han afectado 
gravemente al país. Este estancamiento en la lucha contra el crimen, sumado a la crisis 
económica, ha generado una caída en la inversión pública y un frenazo en proyectos clave como 
la refinería de Dos Bocas. 
 

PEMEX : La Reforma que se aprobará en el Senado y su cambio fiscal 
(2025-02-20, Redacción, López Dóriga (Sitio), ) 
El extitular de la Condusef, Mario di Constanzo analizó la propuesta sobre el nuevo régimen fiscal 
de Pemex que se analiza en el Congreso de la Unión. Esto refuerza la tesis de que en la 
actualidad Pemex no contribuye a las finanzas públicas, sino las finanzas públicas contribuyen 
con Pemex. La situación de Pemex no se resolverá con una disminución fiscal marginal (5%) 
respecto al Derecho de Utilidad Compartida que hoy paga y que es de 35% y el nuevo derecho 
del bienestar será de 30%. Pemex tiene que dejar de perder en refinación y restituir sus reservas 
petroleras. Tiene que tomar una decisión sobre la refinería de dos bocas para saber cuándo 
funcionará y el dinero que se requiere para que funcione. 
 

SICT 
 

Red libre. SICT pide 1,998 mdp para carreteras 
(2025-02-21, Redacción, Milenio Diario, . 16) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) solicitó a la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público mil 998 millones de pesos para comprar maquinaria e insumos 
para pavimentar la red libre de peaje y mejorar las condiciones carreteras. Las vías sin cobro a 
los usuarios permiten la interconexión terrestre, facilitando el tránsito de personas y mercancías, 
indicó la dependencia. 
El Economista (sitio),El Economista, 
 

Autotransporte federal deberá presentar la verificación semestral obligatoria: SICT 
(2025-02-20, Roberto Valadez, Milenio (sitio), ) 
El autotransporte federal y el privado deberán presentar la verificación semestral obligatoria de 
emisión de contaminantes por opacidad del humo y concentración de gases en el año 2025, 
informó la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), a través de la 
Dirección General de Autotransporte Federal (DGAF). 
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Aquí te explicamos lo último sobre verificaciones, inspecciones físico mecánicas y 
balizado 
(2025-02-20, Redacción, Transporte GTO (Sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) de México ha publicado 
recientemente muchas nuevas disposiciones, desde verificaciones semestrales, inspecciones 
físico mecánicas y el balizado aquí te danos detalle de las mas importantes, 
 

Banobras declara desierta licitación para mantenimiento en tren México-Toluca 
(2025-02-21, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio), ) 
El operador del tren México-Toluca, Banobras, declaró desierta la licitación para realizar el 
servicio de mantenimiento a los sistemas de 28 escaleras eléctricas, 10 elevadores y un 
montacargas porque las propuestas recibidas no cumplieron con los requisitos establecidos. 
Dicha participación corresponde al interés de Banobras por cumplir a cabalidad los 
procedimientos de contratación relacionados con el tren que se inauguró el 13 de septiembre del 
2014 y opera actualmente entre las estaciones Zinacantepec y Santa Fe. En construcción sigue 
el tramo de Santa Fe a Observatorio y el costo total de la obra iniciada en el 2014 ya es de 
140,134.8 millones de pesos, de acuerdo a lo estimado por la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT). 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

Anticipan caída de recursos a los estados 
(2025-02-21, Lindsay H. Esquivel, Excélsior, . 1, 4) 
Moody's anticipa un menor ritmo de crecimiento en las transferencias federales, alertó la 
calificadora Moody's. Asegura que esto se podrá reflejar en déficits financieros y uso de deuda 
de corto plazo para algunos emisores. Para la calificadora, aunque las Participaciones crecerán 
6% este año, las Aportaciones, que son las transferencias etiquetadas tendrán una contracción 
de -0.5 por ciento, limitando recursos para cubrir programas de infraestructura y sociales. Para 
2025, el Presupuesto de Egresos de la Federación contempla 1,34 billones en participaiones para 
los estados. lo que representa un aumento de 6.9% frente a 2024. 
 

Conagua confirma inversión para plantas de tratamiento en Puebla este año 
(2025-02-20, Redacción, Cobertura 360 (sitio), ) 
Puebla sí tendrá recursos federales para el saneamiento de agua este año, a pesar de que, por 
reglas de operación, no fueron asignados en el presupuesto del gobierno de la República, indicó 
la delegada de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), Beatriz Torres Trucios. Expresó que 
los fondos estarán destinados a la rehabilitación y construcción de plantas de tratamiento. En 
entrevista con El Sol de Puebla explicó que, aunque por segundo año consecutivo la entidad se 
quedó sin recursos en la partida denominada subsidios, administración del agua y agua potable, 
del presupuesto de egresos de la federación, si recibirá fondos mediante el plan hídrico nacional 
anunciado por la presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Apuraría al T-MEC reforma energética 
(2025-02-21, Diana Gante, Reforma, . 3) 
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Las leyes secundarias en materia energética que se analizan en el Senado podrían acelerar las 
conversaciones sobre el Tratado Comercial entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) 
antes de la revisión oficial en 2026. Dante San Pedro, presidente de la Academia Mexicana de 
Derecho Energético (AMDE), explicó que cuando se negoció el T-MEC en 2020, existía un 
mercado abierto, con la intención de un trato igual para todos los participantes del sector 
energético, tanto para empresas mexicanas como extranjeras. Ahora, con la reforma energética 
de 2024 y la propuesta de leyes secundarias derivadas, las empresas públicas de México, 
Petróleos Mexicanos (Pemex) y Comisión Federal de Electricidad (CFE) tendrán prevalencia en 
sus actividades y operaciones al tener la función primordial de proveen la población. 
 

Destaca reforma energética 
(2025-02-21, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 2) 
La presidenta de la Comisión de Energía del Senado, Laura Itzel Castillo, asegurá que la reforma 
energética que impulsa la presidenta Claudia Sheinbaum permitirá que en el país el precio de las 
gasolinas y la energía eléctrica sean lo más baratas posibles. 
 

Podría acelerar reforma energética diálogo del T-MEC 
(2025-02-20, Diana Gante, Reforma.com (sitio), ) 
Las leyes secundarias en materia energética que se analizan en el Senado, podría generar que 
las conversaciones sobre el Tratado Comercial entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) 
se aceleren antes de la revisión oficial, que es a mediados de 2026. Dante San Pedro, presidente 
de la Academia Mexicana de Derecho Energético (AMDE), dijo que cuando se hizo la 
renegociación del T-MEC, en julio del 2020, existía un mercado abierto, con la intención de un 
trato igual para todos los participantes del sector energético, tanto para empresas mexicanas 
como extranjeras. 
Urbeconomica (Sitio), 
 

Senado revisará reforma energética de Sheinbaum; comisiones discutirán dictamen el 24 
de febrero 
(2025-02-20, Víctor Gamboa, Luis Carlos Rodríguez, El Universal (sitio), ) 
Las comisiones unidas de Energía y de Estudios Legislativos del Senado informaron que el 
próximo lunes 24 de febrero tienen previsto llevar a cabo una reunión extraordinaria en la que 
abordarán el dictamen sobre la iniciativa que presentó el Ejecutivo Federal, Claudia Sheinbaum 
Pardo, para fortalecer el sector energético del país la cual se prevé sea aprobada en esa semana. 
La legisladora por Morena, dijo que se trata de un sólo dictamen, que incluye la expedición de 
ocho leyes y la modificación a tres ordenamientos vigentes. Es decir que se expiden la Ley de la 
Empresa Pública del Estado, Comisión Federal de Electricidad; la Ley de la Empresa Pública del 
Estado, Petróleos Mexicanos; la Ley del Sector Eléctrico; la Ley del Sector Hidrocarburos; la Ley 
de Planeación y Transición Energética; la Ley de Biocombustibles; la Ley de Geotermia; y la Ley 
de la Comisión Nacional de Energía. 
El Sol de México (sitio),Milenio (sitio),El Economista (sitio), 
 

Senado votará 11 leyes clave para reformar el sector energético 
(2025-02-20, Redacción, Global Energy (Sitio), ) 
En conferencia de prensa realizada hoy, la senadora Laura Itzel Castillo Juárez, presidenta de la 
Comisión de Energía, anunció que el Senado de la República discutirá y votará el próximo 26 de 

https://www.efinf.com/clipviewer/99d0da5b045f06d4918de57c4a115cf4?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a4095fad83ad714b872f9cc963933c7a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7ff012b50fff044c64bcf5c7478baedc?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0f307d2c3f3f10ab9c396fdc99bc0965?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0f307d2c3f3f10ab9c396fdc99bc0965?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6117e4ee107f22fb478eecad9f0b3f45?file
https://www.efinf.com/clipviewer/386d64718f77b794f325dae3ede9ed09?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b6fe9d83f34ae66d5ad06dc17492e00c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/29df34dedcaafe5d6123d8ff048e3afe?file


 

 

 

febrero un paquete de 11 leyes secundarias en materia energética. Este dictamen incluye la 
expedición de ocho nuevas leyes y la reforma de tres ordenamientos existentes, sumando un 
total de 851 artículos y 117 transitorios. Entre las nuevas leyes destacan la Ley de la Empresa 
Pública del Estado para Pemex y CFE, la Ley del Sector Eléctrico, la Ley del Sector 
Hidrocarburos, la Ley de Planeación y Transición Energética, la Ley de Biocombustibles, la Ley 
de Geotermia y la Ley de la Comisión Nacional de Energía. Las reformas incluyen la Ley de 
Ingresos sobre Hidrocarburos, la Ley del Fondo Mexicano del Petróleo y la Ley Orgánica de la 
Administración Pública. 
 

Laura Itzel Castillo detalla la ruta legislativa para las reformas energéticas y su impacto 
en Pemex y CFE 
(2025-02-20, Rubén Arizmendi, Capital de México (sitio), ) 
Con el compromiso de ofrecer "electricidad y gasolina a precios accesibles ", Laura Itzel Castillo, 
presidenta de la Comisión de Energía del Senado, presentó este martes la ruta legislativa para 
la posible aprobación de un paquete de reformas en materia energética, enviado por la presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo. La propuesta busca revertir las privatizaciones del sector energético 
realizadas en 2013, devolviendo a Pemex y la CFE su función pública, con el fin de operar en 
beneficio de la nación. Además, se promoverá la modernización y expansión de la infraestructura 
eléctrica, enfocándose en la sustentabilidad y el uso de energías limpias. 
 

El Instituto Mexicano para la Competitividad señala que la reforma energética carece de 
incentivos para la inversión. 
(2025-02-20, María Inés Camacho, 88.9 Noticias, ) 
El Instituto Mexicano para la Competitividad ha expresado su preocupación por las iniciativas de 
leyes secundarias relacionadas con la reforma constitucional en materia energética, señalando 
que carecen de incentivos adecuados para fomentar la inversión eficiente. En su análisis, destaca 
que el régimen fiscal de Petróleos Mexicanos (Pemex) introduce un nuevo derecho, considerado 
como regalía, sin la posibilidad de deducciones y sin distinción entre campos. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 

Alcaldías de CdMx concentran irregularidades en gasto federal por mil 500 mdp: ASF 
(2025-02-20, Rafael Montes, Milenio (sitio), ) 
A pesar de que el auditor superior, David Colmenares, reconoció que el gobierno central de la 
Ciudad de México no tuvo observaciones en el gasto federalizado del 2023, las 16 alcaldías 
capitalinas sí tienen un faltante por comprobar o devolver de mil 500 millones de pesos. De 
acuerdo con el tercer informe de la fiscalización a la Cuenta Pública 2023, la Auditoría Superior 
de la Federación (ASF) identificó un presunto daño patrimonial de mil 513 millones de pesos de 
recursos públicos ejercidos por las alcaldías por concepto de sus participaciones federales, del 
Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de los Municipios (Fortamun) y del Fondo de 
Aportaciones para a infraestructura Social (FAIS). 
 

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó inconsistencias en la construcción 
del Aeropuerto Internacional de Tulum, con pendientes de aclaración por $351.9 millones 
de pesos. 
(2025-02-20, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, ) 
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La Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha señalado inconsistencias en la construcción del 
Aeropuerto Internacional de Tulum, con un monto pendiente de aclaración que asciende a $351.9 
millones de pesos. Este hallazgo pone de manifiesto la necesidad de una revisión exhaustiva de 
los procesos y contratos relacionados con esta obra, así como la importancia de garantizar la 
transparencia y rendición de cuentas en el uso de recursos públicos. La ASF ha instado a las 
autoridades correspondientes a proporcionar las justificaciones necesarias para esclarecer estas 
irregularidades y asegurar la correcta ejecución de los proyectos de infraestructura en el país. 
970 Radio Fórmula AM, 
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